

La Verdad

ORGANO DE LA UNION REPUBLICANA NACIONAL

Precios de suscripción.

En Teruel. 0'50 pesetas al mes.
Para los demás puntos. 2'00 id. al trimestre.
Idem id. 7'00 id. al año.

Se publica todos los Domingos.

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de Ainsas, núm. 2.

Puntos de suscripción.

En la Administración, é Imprenta de este periódico.
Se insertan anuncios y reclamos á precios convencionales

ADVERTENCIA

Rogamos á los señores que hayan recibido los primeros números de esta publicación y no deseen ser suscriptores, se sirvan devolverlo al objeto de normalizar la administración; pues, de lo contrario se les conceptuará como suscriptores.

¡Eureka!

Decididamente estamos abocados á grandes sucesos. Por fuerza, en breve, tras un pequeño sacudimiento, el necesario nada más para arrojar á esos miserables politicastos que la desangran, nuestra patria se regenerará y confiará á manos más expertas el rumbo de sus destinos. No lo duden nuestros correligionarios y si para ello necesitaran pruebas fijense en los sucesos pasados recientemente en esta capital, en eso que se ha dado en llamar elecciones y no ha sido más que inmunda confusión de malas artes, y arterias.

¿Cómo se evidencia la perdición de lo existente! En sus partidarios se cumple la máxima aquella "quos Deus vult perdere, dementat." Observad como obran y cual hablan en recato de sus habilidades, probando así que tienen perdido hasta el sentido moral.

¿Se trata de alcanzar un triunfo y el que lo quiere obtener se llama fusionista? pues, mano á los resortes gubernativos, en juego la corrupción de los necesitados y por todas armas la mentira y la farsa.

¿Es un conservador el que quiere el acta? pues, aquí de la falsía, contubernios y convenios repugnantes á toda conciencia. No importa un ardite que se evidencie el engaño que existe entre ellos, no importa que se falte á la palabra empeñada y en medio de la lucha se haga traición á todo convenio, sacrificando el nombre del mejor amigo: lo que urge, lo necesario es el acta, lo preciso es sentarse en los escaños rojos de una de las cámaras, llámese Congreso ó Senado; pues el inepto, el liliputiense aspirante, á quien nadie conoce más que por lo que dice de su fortuna el único amigo que le queda, se cree que lo mismo puede ser padre que abuelo de la patria, sin contar el infeliz que el país les conoce á todos y sabe de quien y lo que puede esperar de cada uno.

Dejadlos correr al telegrafo y decir en petulantes telegramas á su ídolo, que la voluntad del cuerpo electoral le ha investido Senador; dejadlos que se engañen y le engañen, sin contar ¡pobres histriones! con que este es el último acto de su repugnante comedia.

Dejad, dejad á los otros festejar á su diputado, llamarle salvador, coloso de las ciencias políticas y sociales y pedirle con adulator acento sinnúmero de credenciales que demuestren su influencia, dándose á conocer de ese modo ya que sus discursos parlamentarios han de estar en perpetua incubación.

Dejadlos que aprovechen el tiempo: las distancias se acortan y es posible que el sacudimiento que al principio presagiamos sea antes de lo que se espera y entonces..... aun que, como sucede siempre, quieran ostentar el emblema democrático y pasar como buenos; no lo lograrán y la opinión pública los arrojará, flagelándolos con el desprecio, cual lo fueron los filisteos del templo de Jerusalem.

Nuestra opinión.

En el primer número de LA VERDAD poníamos de relieve los diferentes sistemas que podían seguirse, en opinión de algunos, para hacer la adhesión de los republicanos de Teruel á la "Unión Nacional."

Los más son partidarios de la reunión magna y nosotros estamos conformes con ella y la aceptamos en principio.

Mas para ir á la reunión indicada es preciso, y se hace indispensable, la adhesión de las diferentes fracciones republicanas de Teruel al comité central de Madrid y hasta ahora, que sepamos, sólo se ha adherido el comité progresista en nombre de su partido, sin que lo hayan hecho los federales y centralistas.

Vamos ahora á demostrar el por qué consideramos como condición precisa para la reunión magna el acatamiento de las fracciones á la Unión de Madrid.

No es posible en la reunión citada provocar discusiones sobre lo que, para nosotros, es así como artículo de fé; los jefes de nuestros organismos han creído conveniente, para la consecución de nuestros fines, la concordia de todos los republicanos; y nosotros, por serlo, acatamos sus decisiones. No siendo posible la discu-

sión no pueden ni deben asistir á ella mas que los que han manifestado su aquiescencia al comité central, ya sea hecha por ellos mismos si no estuviesen organizados, ya sea por sus Juntas locales.

Entonces, y sólo entonces, consideraremos pertinente esa reunión republicana y allí expuesto el objeto de la convocatoria que no puede ser otro que el nombramiento del comité local de coalición. se votarán sus miembros de las diferentes fracciones adictas y se le constituirá en forma. Obrar de otra suerte seria provocar conflictos que seríamos los primeros en deplorar y por esto mismo somos los primeros también en prevenirlos.

Nuestro afán de ahora, y de siempre, es y será el de sumar fuerzas. Nunca restarlas; no sentimos impaciencias por que tenemos seguridad en la victoria. Deseamos paz con nuestros correligionarios por que queremos ser fuertes; que así como es difícil partir un haz de delgados juncos, fácil es quebrarlos uno á uno; pero al mismo tiempo que deseamos la unión de todos, debemos preveer al solicitarla no destrozarnos.

Por tanto, creemos que la reunión pública no debe tener más objeto que la de consolidar y dar mayor validez á la "Unión," nombrando la Junta directiva de los partidos unidos; pero, nunca reunirse para discutir lo que es indiscutible.

¿Estamos conformes?

GUILLERMIN.



CHANZONETAS

—HISTÓRICO—

La escena se desarrolla en una cocina donde arden unos cuantos leños.—Por luz un candil colgado en la pared bajo la campana de la chimenea.—Personajes, si así pueden llamarse, cuatro ó cinco semicaciques que el que menos vale por tres, se entiende, en tamaño.

Diálogo.—

"Señores, decía el más caracterizado, „se han acabado las elecciones. Hora es „ya de que nos ocupemos del movimiento „del personal: yo como persona pudiente,

„que soy de los que más figuran en el partido liberal, quiero *atorce* credenciales que nadie me disputará. ó, sabrán quien soy y lo que valgo, y cada uno de vosotros que pida las que quiera. Preciso es que no queden ni aun tinteros, por que á mi no me gusta andar con andróminas y el que no ande derecho se le enderezará. Conmigo pocas bromas por que en Madrid me conocen mucho y por eso llevo la voz cantante, aun que les parezca mal: quien manda, manda y ese es mi sistema; demasiado han hecho mientras no he gobernado, pero pronto se volverá la tortilla.“

Aquí se armó un regular guirigay, que hubiera acabado como el rosario de la aurora si el dueño de la casa, que es también aspirante, no hubiera puesto paz.

Conque, caballeros, agarrarse bien que dentro de poco lloverán las cesantías.



SEMBLANZA

No obstante su gran cabeza,
Gasta un sombrero muy chico,
Y sin ella, hoy fuera acéfalo
El principal organismo
De la provincia: una anguila
Parece en lo escurridizo,
Y siempre derecho al bulto
Vá, cual toro de sentido:
Su corazón debe ser
Intrincado laberinto,
En cuyas sinuosidades,
Ni entró estraño, ni entra amigo:
Vive dando *fé* de todo
No obstante su escepticismo,
Y la mundo *mundotunología*
La lleva siempre al dedillo.



El partido de *pelota* que se verificó el otro día, dicen testigos presenciales que fué magnífico.

Aunque al principio obtuvieron ventajas los *azules*, pues les correspondió el *saque* (á diez-cuadros) se crecieron los *encarnados* á una *falsa* de los *azules* y, con cinco tantos que ganaron de una manera brillante á dos *paredes*, dejaron á sus contrarios en 43, es decir, ganaron por 7 tantos.

Y eso que tuvo que retirarse de la *cancha* el *zaquero* encarnado por la *torcedura* de un *pie*, sufrida al querer tomar una pelota que aun que le correspondía, la recogió su compañero con un buen *revesaire*.

La *cátedra* pagó *momio*.



Al revuelo.

—¿En favor de qué candidato á las senadurías trabajó usted, D. N.?

—Mi comunión política me prohíbe apoyar á candidatos monárquicos, pero he hecho lo posible por derrotar á Traperó.

Tableau.

Para políticos ingeniosos y sagaces que vengan á Teruel.

Vivitos y coleando, pero sin mala intención.



Pero señor, está visto que aquí todo se convierte en sustancia. ¡Pues no andan diciendo por ahí que el acta de Senador remitida á D. Francisco Santacruz y la carabina de Ambrosio, son una misma cosa!

Vean, vean ustedes como se explican esos envidiosos.

Número total de electores, con sufragio. 301

A descontar:

Actas no presentadas. 23

Actas anuladas. 35

Pueblos donde no hubo elección. 13

Diputados provinciales ausentes. 5

Total. 76 76

Restan. 225

Mitad mas uno 113.

Y añaden los malévolos que D. Paco sólo obtuvo 110.

¡Medrados estamos! Y para eso tanto vocinglero, tanto telegrama y tanta tontería!

Más valdría que se estuvieran calladitos, no sea que tire Sagasta de la manta, se anule la elección, y entónces, ¡adiós Santa Cruz y compañeros de chanchullo!

Por nosotros, que sea mañana.



Espectáculos.—Grandes partidos de pelota, todos los días, de tres á seis de la tarde, en la plaza de San Juan.

Se prohíbe el paso del público por aquel sitio.

Las autoridades procurarán que no se moleste á los *pelotaris*.



Los perreros han dejado de ejercer su noble profesión, hace unos días.

Nuestra más cumplida enhorabuena á los concejales.



Jauja va á resultar un país árido y miserable, comparado con la provincia de Teruel, si se realizan y llevan á efecto los ofrecimientos hechos por nuestros ya Diputados.

Carreteras, ferro-carriles, disminución de consumos, arreglos de Iglesias, etcétera, etc., sin contar con lo que harán los Senadores por la capital.

Traeran, dicen sus amigos muy formales, Dos ó tres Capitanías Generales.



Se han fugado cincuenta mil duros del Banco de Madrid, llevándose consigo al Cajero de aquel establecimiento.

Se ignora donde para,

El hombre tal,

Que es todo un caballero,
muy cabal.

Más, dicen, malas lenguas,

Que el ladrón,

Ha sido el caballero

Y nó el millón.

¡VIVA LA UNIÓN!

Bajo el epígrafe de «Ecos Turoleses» nos dedica el batallador periódico diario *La Justicia* de Calatayud un artículo que, por lo republicano, cariñoso y sincero, nos ereemos obligados á reproducir íntegro, para satisfacción de nuestros correligionarios.

Dice así:

«Los republicanos de Teruel, al impulso de móviles patrióticos, pactaron la *unión local*. Hoy que los partidos democráticos se hallan juntos por estrechos lazos, que han de apretarse más todavía, imponiase en aquella capital una sana reorganización. Los republicanos de Teruel, cuya historia brillante les obliga á mucho, han emprendido aquella empresa fecunda.

Cada partido ha recobrado su antigua libertad de acción y se reorganiza en independiente esfera para responder á la alianza pactada por los jefes.

Y para que la labor comenzada sea de resultados óptimos, ha principiado á publicarse un semanario, del que, á juzgar por su primer número, debe esperar mucho el republicanismo aragonés. Se titula LA VERDAD y aparece bien escrito y muy simpático.

Merece, por la forma en que principia, nuestro caluroso aplauso. Y merece más: nuestras expresivas gracias.

El cariñoso suelto que dedica al ilustre diputado D. Juan Gualberto Ballesteró, el que consagra á recoger inmerecidos elogios tributados á nuestro director Darío Pérez y el afecto con que envía su enhorabuena á los republicanos de este distrito, obliga nuestra gratitud.

Desconocidos personalmente nos son los redactores de LA VERDAD; son, empero, republicanos y basta.

Cuenten con nuestro afecto, que es grande; cuenten con nuestro concurso, que es humilde, pero entusiasta.

Al dar la bienvenida al colega, celebramos que los republicanos de Teruel, sacudiendo toda apatía que, singularmente ahora fueran más que nunca censurable, se dispongan á emprender una activa campaña, de la que esperamos frutos sazonados.»

A parte de los inmerecidos elogios que dirige á nuestra publicación que agradecemos en el alma, es inmenso el placer que hemos experimentado leyendo á nuestro querido colega, viéndole en terreno tan firme y correcto en lo concerniente á la «Unión republicana.»

Efectivamente, todo buen republicano está en el deber de secundar la aspiración común, siguiendo el derrotero de sus respectivos jefes.

Teruel no puede, en manera alguna, declararse en cantón republicano, saliéndose de los límites marcados por todos los republicanos españoles unidos.

¿Qué sería de la noble causa que todos defendemos, si cada pueblo marchara á la desbandada y no tuviera otra guía que su capricho?

Seguramente, esto sería otra Babel.

Hay quien dice que no necesitamos jefes y que somos bastante para gobernarnos; eso es una aberración.

Donde no hay cabeza todo son piés, dice el refrán, y es una verdad incontestable.

Así, pues, republicanos turoleses, no demos lugar, con nuestra apatía, á que reformen el buen juicio que de nosotros tienen nuestros correligionarios de las otras provincias.

Y ¡viva la «Unión republicana»!

Noticias y Cuentos

En el *Boletín oficial* del jueves último, se convoca por el señor Gobernador á la Excm. Diputación, para que el día 3 de Abril próximo se reúna á fin de inaugurar el segundo período de sesiones y se ocupe de asuntos de su competencia.

¿Se juega usted algo á que no se reune número suficiente de padres de la provincia para hacer algo bueno por el bien general?

¿A que si se tratase de cobrar alguna comisioncilla no faltaba uno?

¡Qué hablan de faltar!

Felicitemos cariñosamente á los republicanos de la «Unión Nacional» por su fé, constancia y abnegación en la última lucha electoral, así como á los correligionarios que por el esfuerzo inaudito de unos y otros han podido salir triunfante de las urnas. A los derrotados también les felicitamos por que, aun cuando no han conseguido el acta, han alcanzado una victoria moral que ha demostrado claramente la fuerza de que disponemos, obligando á los sectarios de la monarquía á apelar á todos los medios y recursos que tienen en su mano cuando de atentar contra la opinión pública se trata.

Adelante, pues, á seguir con empeño la organización de las huestes republicanas emprendida, hasta tanto veamos implantado en nuestra desdichada España el bello ideal que perseguimos.

El martes salieron para Valencia y Madrid el diputado Sr. Torán y D. Ramón Plana, éste último á sus asuntos particulares.

El Sr. Torán (D. Leoncio), dicen que lleva los mejores deseos en pró del distrito que le ha elegido y que hará cuanto humanamente le sea posible por corresponder dignamente á la confianza dispensada.

Así sea, y desearemos no sufra contrariedades, por más que le quedará poco tiempo... y no somos profetas, pero esto se va por que sí, según de público se dice.

En el mes de Mayo próximo se proveerán por oposición en Zaragoza las escuelas siguientes:

De niños.—Calatayud, con 575 pesetas; Caspe y Fraga, 1.100; Lécera, Letux, Zaidín, Bolea, Binaced, Binefar, Velilla de Cinca, Samper de Calanda, Rabanera de Cameros y una rural de Zaragoza, todas con 825 pesetas.

Esta última la ha pedido un maestro á quien se ha rebajado el sueldo.

De niñas.—Castejón de Valdejasa, San Esteban de Litera, Velilla de Cinca, Ausejo y Carcastillo, con 825 pesetas.

De párvulos.—Auxiliares de Logroño, Haro y Calahorra.

También se proveerán las que queden vacantes hasta el día 15 de Abril.

Nosotros, como todo el mundo, quedamos sorprendidos el domingo último del resultado de la elección para Senadores.

En la última hora de LA VERDAD, dábamos como victoriosos á los Sres. España y García Traperó por que, hecho el recuento de fuerzas el sábado, tenían una regular mayoría los candidatos fusionistas.

Pero, en las primeras horas de la mañana del domingo, no se sabe por qué arte, aunque ahora dicen todos que estaban en el secreto, crecieron y aumentaron las esperanzas de los conservadores, consiguiendo un lugar en las dos senadurías que se disputaban.

Se dice que hubo órdenes, conferencias, pases al enemigo, que se limaron ciertas asperezas, pero sin que nosotros nos hagamos eco de esas

«habladurías que hablan por ahí,» podemos asegurar que los compromisarios del campo fusionista sufrieron una verdadera decepción.

Se *hablaba* también de ruptura entre los prohombres del partido conservador, y persona bien informada nos asegura que durante esta semana se ha ahondado más y más el abismo que los separa, haciéndose imposible toda avenencia.

A nadie ha extrañado la actitud tomada por los jefes del partido conservador (?) de Teruel, dada la tirantez de relaciones que entre ellos existía.

La mayor ó menor lucidez en los festejos del próximo Mayo; cuanta mayor amenidad se les dé, presentándolos con variedad y gusto, ha de influir seguramente en el comercio é industrias de esta capital.

Sabemos que en uno de estos días se reúne la Junta de festejos y pedimosla que, en lo posible, varíe las fiestas que todos los años celebramos.

La *traquita*, los arcos de nacimiento, las banderitas delustradas, etc., etc., ¿no podría cambiarse por algo de mejor gusto?

Las corriditas de toros, en las que vienen á nuestra plaza espadas que matan á traición, ¿no podían ser substituidas por formales corridas presentándonos algún espada de cartel?

Para conseguir todo esto, se hace preciso sacrificios de todos; el municipio, en primer término, y los comerciantes é industriales, en segundo lugar, son los obligados á hacer un esfuerzo que luego ha de redundar en beneficio de todos.

Hemos visto con gusto los escaparates de el comercio de «El Globo.»

Nuestro amigo Manuel Gómez ha expuesto un rico surtido de pañuelos que, por su valor y por salirse de lo amanerado y vulgar en su exposición, es digno de visitar su establecimiento.

Hemos oído lamentarse á ciertos individuos dependientes del nuestro Ayuntamiento acerca de los retrasos en el cobro de sus haberes.

Bien informados, debemos decir, que todos los funcionarios municipales se encuentran al corriente de sus pagos hasta el día....

1.º de Diciembre de 1892.

Vamos á ver, ¿quiénes son las autoridades encargadas de desatir los borricos y otras caballerías mayores de las rejas, y de evitar que sus dueños las crucen en las calles, evitando el pascó?

Y, ¿para esto tenemos tantos cuerpos de vigilancia? ¿Qué lástima de sueldos!

Nada, está visto, después de *Valdevagos*, Teruel.

Nos ha visitado nuestro querido y valiente colega *El Diario del Pueblo* de Zaragoza.

Grandemente agradecemos su cambio y nos felicitamos por ello.

En quince días lleva seis denuncias nuestro apreciable y distinguido colega *El País*.

Suponemos que saldrá victorioso en todas ellas, siendo absuelto por los tribunales rectos y justicieros.

Mucho sentimos tanto percance, pero bien sabemos que las buenas causas suelen costar sendos disgustos.

Con algún detenimiento, hemos leído la Memoria acerca del estado del Instituto provincial de Teruel, durante el curso de 1891 á 92.

Precedidos del discurso inaugural que el autor de la Memoria D. Miguel Atrián y Salas leyó en la apertura del presente curso, se detallan en veintisiete cuadros estadísticos cuanto se relaciona con el indicado establecimiento docente, durante el año académico de 1891-92.

Matriculas, exámenes, notas, alumnos premiados, certificaciones y títulos expedidos, claustro de profesores, obras de texto, datos del último quinquenio, obras aumentadas en su biblioteca; cuantos detalles puedan desearse están expuestas con claridad, demostrando el concienzudo trabajo del Secretario del Instituto señor Atrián.

Como remate digno á tan laboriosa obra, presenta el Sr. Benet y Andreu, profesor de Física y Química del Instituto, un resumen de las observaciones hechas durante el curso, en la estación meteorológica de la que está encargado.

Al felicitar al Sr. Andrés, Director del Instituto, y á los autores de la Memoria, no debemos olvidar á los demás profesores que con su asiduidad y trabajo han conseguido tan satisfactorios resultados.

Carece de fundamento la noticia propalada de que la Junta de festejos haya acordado preparar una *Kermesse* en las fiestas de Mayo, para con sus productos socorrer á los pobres.

No se ha reunido la Junta y, por lo tanto, nada hay acordado.

AMENIDADES

Por un figurín moderno, Villalba el sastre, á Pascual le ha hecho un elegante terno, que le cuesta un dineral.

Al chaleco dos botones le ha puesto, por broma ó gana, dos más á los pantalones, y cuatro á la americana.

Pascual; al fin, se halla chocho, yo opino que para un traje son pocos botones ocho. Por eso, aunque bien le viene, le dije con mil razones: ¿sabes que ese terno tiene cuatro pares de botones?

De modo tan distinto se comprende virtud ó vicio por el vulgo nécio, que si una esposa á su marido ofende, en lugar de arrojarla con desprecio, la sociedad de sí, como yo estimo á ella la ensalza y á él, le llama *primo*.

Al Sr. Director de «LA VERDAD»

¿Que el sábado llega?
¿Qué quiere V. versos?
Pues, venga la pluma,
y aquí en el silencio
de su débil rasgo,
brote un pensamiento.
¿Le gusta sencillo?
¿Que tenga altos vuelos?
¿de estilo jocoso?
¿ó en tono patético?
¿Que fustigue á algunos?
¿Que hable del Gobierno?
¿Que trate de amores
y diga floreos

á unos lindos ojos
ó á algun talle esbelto?
¿Que todo le gusta?
bien, ¿pero qué hacemos?
¿mezclar lo sublime
con lo cursi y feo?
¿Que sí, que la cosa
es llenar al vuelo
papel, con renglones
de idéntico metro?
¿Por Dios, que nos vamos
los dos al infierno!
¿mezclar hoy.... en viernes?
no, no promiscuemos.

Para salir de apuros D. Pascual quiere ser diputado provincial; y los ingleses que tiene D. Alejo quieren darle parte en el Concejo. *Conviene á sus intereses pecuniarios que te elijan para cargos honorarios.*

Ha tomado posesión del cargo de oficial 1.º de la Administración de Propiedades é Impuestos de esta provincia nuestro querido amigo D. Celso Jesús Vallejo. Conocemos há tiempo á dicho señor, es hijo de esta provincia y un abogado muy conocido en el partido de Híjar.

Está de enhorabuena la Administración

ULTIMA HORA

Ayer se celebró la reunión del partido centralista, eligiendo entre sus individuos la Junta municipal, la del distrito y nombrando sus representantes para el Comité de Coalición,

Junta municipal:

Presidente honorario.—D. Nicolás Salmeron.—Id. efectivo.—D. Lucas Pastor.—Tesorero, D. Ramón Lanzuela.—Secretario primero, D. Angel Gonzalez.—Idem segundo, D. Pedro Gonzalez.

Vocales, D. Francisco Pastor.—D. Feliciano Alpuente.—D. Benito Bayo.—Don Miguel Peiro.

Representante para la Junta del Distrito, D. Rafael Lluvias.

Representantes del partido para formar el Comité de Coalición, D. Lucas Pastor, D. Ramón Lanzuela y D. Francisco Pastor.

Teruel.—Imprenta de Arsenio Perruca.

MONAS

Desde un real hasta veinte se venden roscas, con sus huevos cocidos, según es moda. Se reciben encargos de monas especiales para regalo.

LA BARCELONESA-Plaza del Mercado.

Terminando en 31 del actual el plazo concedido por los Reales decretos de 23 y 28 de Febrero último, para que los propietarios é industriales de toda clase puedan acogerse á los beneficios que los mismos establecen, haciendo en las Administraciones de contribuciones las declaraciones de riqueza que tuvieren oculta; el Excmo. señor Ministro de Hacienda ha dispuesto se constituya una guardia en los días 30 y 31 de los corrientes hasta las 12 de la noche para recibir las mencionadas declaraciones.

Y con el fin de que los interesados puedan utilizar este derecho, la Administración lo hace público por el presente anuncio.

LA VERDAD

ORGANO DE LA UNION REPUBLICANA NACIONAL

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción.—En Teruel, 0.50 pesetas al mes.—Para los demás puntos, 2 pesetas trimestre.—Un año 7 pesetas.

Redacción y Administración, Ainsas, 2

IMPRESA Y CENTRO DE MODELACIÓN IMPRESA

DE ARSENIO PERRUCA

9, Plaza del Mercado, 9.—TERUEL

Sin competencia.—En esta imprenta se hace toda clase de encuadernaciones tanto de lujo como en pasta fina ú ordinaria.

Se confeccionan targetas, facturas, esquelas, cartas de enlace, obras, membretes, circulares, periódicos, y todo perteneciente al ramo.

Se recomienda á los señores Secretarios de Ayuntamientos, Juzgados municipales y Recaudadores de Contribuciones, la Modelación impresa de esta Casa.

Con arreglo al Real decreto publicado en la *Gaceta* de 24 del actual, referente á la formación de los padrones industriales que deben presentar los Ayuntamientos antes del 1.º de Abril próximo, se ha hecho tirada en este Centro para que puedan dar cumplimiento á dicho Real decreto.

LA BARCELONESA

Plaza del Mercado y calle de La Democracia

Pasteles Reyna de flor de leche.—Turtells.—Crema é infinidad de esquisitas y variadas clases.

Repostería superior.

Cervezas alemana y doble Bock.

Champagne.—Jeréz.—Manzanilla y otros muchos vinos y licores especiales.

Natillas.—Jaleas.—Quesos.—Requesones.

Las tan renombradas Ensaimadas Mallorquinas.

Café.—Restaurant.—Chocolates. etc.

Para convencerse de la bondad de los artículos y economía en los precios debeis visitar este acreditado establecimiento.

DENTICINA INFALIBLE

Lo saben las madres; ni un solo niño se muere de la dentición, pues lo salva aunque estén en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los descañija.

Una caja, 3 pesetas, que remite por 3.50 el autor, P. F. IZQUIERDO, Madrid Sacramento, 2, Botica, y al por mayor en la Plaza de la Villa, 4. Se hallará también en todas las boticas y droguerías de España.

BONILLA Y ANDRÉS

Comercio de tejidos

Excelentes surtidos en merinos y armures negros.
Capuchas matizadas en colores lisos y negros.
Vuelas para mantos, cenefas lisas y caladas.
Velos tul, blonda y encaje.
Laneria para trajes.
Pañuelos seda en todas clases, blancos y colores jaretón.
Corbatería, alta novedad.
Camisas blancas y de color, en todas las formas.
Cuellos y puños.
Plaids rica lana, varios tamaños.
Paños y mantas de la fábrica de Tarrat.
Capas hechas.
Impermeables en seis formas y 20 dibujos.
Colchas yu'e y piqué. Calcetines hilo Escocia.
Completo surtido de telas blancas, hilo y algodón y en general de todo cuanto concierne al ramo de tejidos.

PRECIOS MUY ECONÓMICOS

Nota importante. Siguiendo la costumbre establecida, esta casa podrá ofrecer todas las novedades para las próximas estaciones de primavera y verano.

23—Calle Nueva—23.

TIMBRES ELECTRICOS

Instalación completa, compuesta de un timbre, pila y dos llamadores, 25 pesetas.

Para-rayos, teléfonos y demás aparatos relacionados con la electricidad.

Reparaciones á precios módicos.

Todo garantizado.

RICARDO NAVARRO.—Santa María 13, Teruel.

COMPANIA COLONIAL

Proveedora efectiva de la Real Casa

Treinta recopensas industriales

CHOCOLATES, CAFES Y TES

Tapioca Sagú

Venta en todas las poblaciones del Reino

DEPÓSITO GENERAL

Calle Mayor, 18 y 20. MADRID

FÁBRICA DE JABON, ALMACEN DE ACEITE

DE CELESTINO ZAERA

Encuentro—4—Calatayud

Exportación á provincias.

Dirección telegráfica—Zaera—Calatayud